考证号:

**经** 

秘密★启用前

# 湖北幼儿师范高等专科学校 2024年单独招生基础文化考试(样卷)

本试卷共13页,满分200分,考试用时180分钟。

#### ★祝考试顺利★

#### 注意事项:

- 1. 答卷前,考生务必将自己的姓名、准考证号填写在试卷的相应位置。
- 2. 请用蓝色或黑色钢笔、圆珠笔答题。
- 3. 请将所有答案做在答题纸上,否则无效。
- 4. 考试结束后, 监考人员将本试卷收回。

## 第一部分 语文(总分90分)

- 一、单项选择题(共10题;每小题3分,共30分)
- 1. 下列加点字的读音全部正确的一项是()。
- A. 尘埃 (āi) 薄 (bó) 纸 给 (jǐ) 予
- B. 关隘 (yì) 喷 (pèn) 香 校 (jiào) 对
- C. 角 (jué) 色 谁 (shéi) 人 好恶 (wù)
- 2. 下列词语书写正确的一项是()。
- A. 再接再励 理直气壮 扬眉吐气
- B. 举世闻名 实事求是 道听途说
- C. 名副其实 别俱匠心 舍生取义
- 3. 下列各项中,标点符号的使用合乎规范的一项是()。
- A. 进入晚唐, 最突出的诗人有杜牧和李商隐, 他们有"小李杜"之称。
- B. "四书"指《大学》《中庸》《论语》《孟子》。
- C. 曹操是东汉末年著名的政治家,军事家,文学家。

- 4. 依次填入下面句子横线处的词语,最恰当的一项是()。
- ①他在军中服务多年,立下了赫赫战功,现在已经()为少将。
- ②血库告急!而他遭遇了车祸,又()输血,这可怎么办?
- ③漂亮的容颜( )可以让人眼前一亮,丰富的内涵却能让人经久不忘。
- A. 晋升 亟待 固然
- B. 进升 亟待 当然
- C. 晋升 急需 固然
- 5. 下列句子中划线成语使用不正确的一项是()。
- A. 王蒙的新著《青狐》的确是一本优秀小说,我读着读着,经常被小说中精彩的情节和精到的描写感动,时不时地拍案而起,击节叫好。
- B. 这是一架电子分析天平,它能精确地称量微量物质,其准确性可以说是<u>毫</u> 厘不爽。
- C. 他的作文想象丰富,表达流畅,老师十分赞赏,称他的文章如<u>天马行空</u>,有特色。
  - 6. 下列句子排序正确的一项是()。
- ①光的速度是每秒30万公里,一天能走259亿2000万公里,这长度的35倍,就 是一光年。
  - ②什么叫做光年呢?
- ③比如从重庆到成都,有450公里,我们步行的话,每天走60公里,因此说重 庆到成都有七天半的路程。
  - ④这种用时间来表示距离的方法,在日常生活中其实也时常用到的。
  - ⑤光年是天文学上表示距离的单位,表示光一年所走的路程的长短。
  - A. 21543 B. 25143 C. 21354
  - 7. 选出修辞方法与其他两项不同的一项: ( )。
  - A. 月亮像一轮玉盘嵌在蓝色的夜幕中。
  - B. 一双圆圆的大眼睛, 眼珠滴溜儿转, 犹如两颗黑珍珠。
  - C. 春天来了, 花儿张开了笑脸, 小鸟尽情地歌唱。

- 8. 关汉卿是() 著名的剧作家。
- A. 元代
- B. 清代
- C. 明代
- 9. 在秦始皇统一中国后,李斯作为丞相,提出了统一文字的建议,把( )作为标准字体。
  - A. 隶书
  - B. 行书
  - C. 小篆
  - 10.《家》《春》《秋》是巴金的"()"三部曲。
  - A. 爱情
  - B. 激流
  - C. 人生

### 二、阅读理解题(10分)

太史公曰:吾闻之周生曰,舜目盖重瞳子。又闻项羽亦重瞳子,羽岂其苗裔耶?何兴之暴也!夫秦失其政,陈涉首难,豪杰蜂起,相与并争,不可胜数。然羽非有尺寸,乘势起陇亩之中,三年,遂将五诸侯灭秦,分裂天下,而封王侯,政由羽出,号为"霸王",位虽不终,近古以来未尝有也。及羽背关怀楚,放逐义帝而自立,怨王侯叛己,难矣。自矜功伐,奋其私智而不师古,谓霸王之业,欲以力征经营天下,五年卒亡其国,身死东城,尚不觉寤,而不自责,过矣。乃引"天亡我,非用兵之罪也",岂不谬哉!

问题:

- 1. 本段文字选自哪部作品? (2分)
- 2. 作者认为被评价者有什么功绩,有什么过错? (4分)

3. 你同意作者的评价吗? (2分)结合你所学的知识,谈谈你对被评价者失败原因的看法。(2分)

### 三、表达运用题(10分)

一天,你走在马路上,前面一位老人摔倒了,你会怎么做?

#### 四、作文题(40分)

根据下面的材料,自选角度,自拟题目,联系实际,写一篇不少于500字的 议论文。

一只蜗牛,很想做成一番惊天动地的大事业。开始它想东游泰山,一直爬到山顶,可一计算,要实现这个计划,至少需要3000年时间,只好忍痛放弃这个打算。后来它又想南下爬到长江边上,看一看奔腾的江水,可一计算,至少也需要3000年时间。蜗牛知道自己的生命非常短暂,不禁十分悲哀,于是什么也不肯做,最终死在了野草丛中。

# 第二部分 英语(总分50分)

一、单项选择(	共10题;每小题2分	分,共20分)					
1. I must work hard, I will fail the exam.							
A. and	B. but	C. or					
2Hi, Tom. I have got the job I wanted in the company.							
! That's good news.							
A. Go ahead	B. Pardon	C.Congratulations					
3. So far, we	learned about on	e thousand English words.					
A. learned	B. have learned	C. learn					
4. We often play basketball weekends.							
A. on	B. in	C. of					
5. Look around w	hen the stree	et.					
A. cross	B. crossed	C. crossing					
6. Don't play computer games all day. It's to your eyes.							
A. useful	B. harmful	C. helpful					
7. Don't forget to the lights before you leave the room.							
A. turn over	B. turn off	C. turn down					
8. Lucy was	_ at the news.						
A. good	B. interested	C. excited					
9. Where is Tom? –Tom is absent from school. I think he be ill.							
A. shall	B. may	C. needn't					
10. Playing	_ football is one of 1	my favorite sports.					
A. /	B. a	C. the					
二、阅读理解(共10题;每小题2分,共20分)							
A							

You go to school and learn. But when you finish high school or university, is learning done? The answer is "NO". In fact, you are learning all the time. It's called lifelong learning.

Why will you be a lifelong learner? Lifelong learning is very important in the information age. To be a lifelong learner can help you get rich knowledge to face new challenges. It's helpful to improve yourself.

How can you be a lifelong learner? Here are some tips for you:

★ Seek knowledge. Always search for much knowledge on a topic you are interested in. Make use of every chance to learn knowledge.

★Think <u>critically</u>. Always use a lot of ways to select useful information for questions and give your own judgment. Think in other perspectives(角度). Don't simply trust what experts say.

★ Solve problems. Always see problems as challenges and new experiences. Put your knowledge into practice. Try to work out the problems with your knowledge and your judgment.

Remember: It's never too late to learn and it's never too old to learn. Learning is life. So, make lifelong learning one of your goals!

- 11. Why is lifelong learning important?( )
- A. Because it helps improve yourself.
- B. Because it's the best way.
- C. Because it's fun and easy.
- D. Because it's important in school.
- 12. What does the underlined word "critically" mean in the passage?( )
- A. 好奇地 B. 批判性地
- C. 小心地 D. 方便地
- 13. Which tip is NOT mentioned in the passage?( )
- A. Seek knowledge. B. Think critically.
- C. Be sociable. D. Solve problems.

- 14. Which statement is TRUE according to the passage?( )
- A. Learning only happens in school.
- B. Always trust the experts.
- C. It's too old to learn.
- D. See problems as challenges.
- 15. What's the main idea of the passage?( )
- A. Learning can be fun.
- B. Learning is useless.
- C. Make sure to be a good learner.
- D. Learning is life.

#### B

"Will everybody please leave the airport building at once? Everybody, leave the building!" There came an announcement(公告) as we were waiting at the airport for our plane to Hong Kong.

Everybody left the building and stood in the rain outside. People looked at each other wondering what the problem was. Finally, after about thirty minutes a second announcement came. "Ladies and gentlemen, we are sorry for the trouble we have caused you. You may now come back into the building."

We re-entered the departure lounge and it was only then that my father noticed that he didn't have his cabin bag with him. He went outside to look but it was not there. Then he went up to the information desk to ask if somebody had handed it in.

"What color was it, Sir?" asked the friendly lady behind the desk.

"Black with a red label." replied my father.

"Ah, yes. We found your bag. You left it at the check-in desk. Unfortunately, as you can see from this sign your bag has been confiscated and destroyed. We were not sure if it contained a bomb. I am afraid that you will have to pay \$500 as we had to clear the air-port and all the flights have been delayed (延误)!"

16. What was the weather like?( A. Sunny. B. Cloudy. C. Windy. D. Rainy. 17. How did people probably feel when they stood outside?( ) B. Strange. C. Shocked. D. Lucky. A. Upset. 18. What was the color of the writer's father's bag?( A. Red. B. Blue. C. Black. D. Yellow. 19. The writer's father had to pay 500 because. ) A. he had to pay for the trouble he caused B. someone helped him repair his bag C. he wanted to buy a new bag D. his bag was too heavy 20. Which is the best title for the passage? A. On a plane B. A lost bag

### 三、写作(共5空;每空2分,共10分)

C. My father and I

请根据汉语提示在空白处填入适当的单词或词组,使短文内容完整、通顺。 全世界的环境问题在变得越来越严重。随着工农业的发展,汽车制造噪音、排放 毒气,山上的树木被砍伐,污水不断被排入河里。另外,无论我们走到哪里,到 处可见随意丢弃的垃圾。整个地球生态平衡正在改变,环境的巨大破坏已带来负 面影响,甚至对人类生存带来巨大威胁。

D. At the information desk

我们必须面对现实,采取行动解决环境问题。例如必须通过新的法律严格控制工业污染问题,大众必须接受污染危害的教育等。我们希望这些措施的有效实施能带给我们一个健康的环境。

Environmental <u>21</u> are becoming more and more serious all over the world. With the development of industry and agriculture, cars make great noises and give off poisonous gas. Trees on the hills have been cut down, and waste water is being poured continuously into rivers. Furthermore, wherever we go today, we can find rubbish

carelessly disposed. The whole ecological balance of the earth is <u>22</u>. Massive destruction of environment has brought about negative effects and even poses a great threat to man's existence.

We must face the situation that exists and take actions to <u>23</u> our environmental problems. For instance, new laws must be passed to place strict <u>24</u> over industrial pollution, the public must receive the education about the hazard of pollution and so on. We hope that all these measures will be effective and bring back a <u>25</u> environment.

# 第三部分 时事政治、基础知识(总分60分)

一、单项选择题(共10题;每小题2	分, 共20分)
1. 谁牵住了( )这个"牛鼻子",	谁走好了()这步"先手棋",谁
就能占领先机、赢得优势。	
A. 人才培养	B. 教育发展
C. 科技创新	D. 体制改革
2. 铸牢中华民族共同体意识,就是要	引导各族人民牢固树立休戚与共、荣辱
与共、生死与共、( )的共同体理念,	这是铸牢中华民族共同体意识的重要内
容。	
A. 患难与共	B. 命运与共
C. 安危与共	D. 甘苦与共
3.3月3日是()日,今年的主题为	为"科技助听,共享美好生活"。
A. 全国爱耳	B. 全国爱眼
C. 全国爱鼻	D. 全国护耳
4. 中国共产党在成立之初就注重增强	阶级基础。中共一大在讨论今后的工作
时,"决定集中我们的全部精力组织工厂	工人鉴于我们的党至今几乎完全由
知识分子组成, 所以代表大会决定要特别	注意组织工人"。这反映出当时( )
A. 革命统一战线建立	B. 民主革命纲领开始制定
C. 党的中心任务确立	D. 工农武装割据思想形成
5. 下列说法中,最能体现矛盾同一性	的是( )
A. 量体裁衣	B. 因材施教
C. 居安思危	D. 积劳成疾
6. 中美元首巴厘岛会晤期间,中方强	调中美应坚持( ),确保中美关系
沿着正确航向前行,不偏航、不失速,更	不能相撞。
①相互尊重 ②和平共处 ③合	作共赢 ④战略协作

A. 1)23 B. 1)34 C. 234 D. 1)24

	7. 长江是找国第一大河流,与黄河一	一起开称为中华民族的母亲河。卜列个属		
于长	公江流经的是( )			
	A. 湖北 B. 青海 (	C. 陕西 D. 浙江		
	8. 近年来,作为中国本土最大的体育	育用品集团,民营企业安踏集团找准品牌		
定位	7,聚焦大众市场,收获了海量忠实局	用户。2021年营收近500亿,营收规模连		
续十	一年保持中国体育用品企业第一。安置	踏集团的成功在于( )		
	A. 发挥其国民经济中的支配地位	B. 立足市场树立正确的经营战略		
	C. 提高自主创新能力和科技水平	D. 诚信为本注重企业信誉和形象		
	9. 关于四大文明古国及数学成就, 7	下列对应错误的是: ( )		
	A. 古埃及: "0"的发现	B. 古印度: 阿拉伯数字		
	C. 古巴比伦: 六十进位制	D. 古中国: 勾股定理		
	10. "这种战略为俄国所忽略,这种	从农村中建立政党于军队的共产革命形		
势,	是毛泽东自中国独特历史环境所领性	悟的。"这种"战略"是指( )		
	A. 无产阶级革命	B. 农村包围城市		
	C. 国共第一次合作	D. 开展工人运动		
	二、判断题:正确的打 √,错误的	打×。(共10题;每小题2分,共20分)		
	1. 新时代以来,我国就业形势保持总	总体稳定,具体表现为就业规模不断扩大、		
就业结构持续优化、就业质量稳步提升、重点群体就业平稳。()				
	2.2023年,我国计划比上年增加地方	方政府专项债券1500亿元,实施紧缩性财		
政政	文策。( )			
	3. 在我国,不同时期的优秀共产党员	员在本质上都体现了党的先进性。( )		
	4. ChatGPT的应用场景广泛,包括用	来开发聊天机器人,还能编写和调试计		
算机	l程序,还可以进行文学、艺术、媒体	体、规划等各种领域的创作,还能创作电		
视居	川、童话故事、诗歌和歌词等。在某些	些测试情境下,ChatGPT在教育、考试、		
回答	序测试问题方面的表现甚至优于普通 <i>)</i>	人类测试者。( )		
	5. Mate系列的最新旗舰产品,搭载自	自研麒麟9000S处理器,支持卫星通话,拥		
有弱	量大的影像功能,运行HarmonyOS 4.0	系统。该手机发布后在全世界掀起了一		

股华为手机浪潮,许多欧美官员也开始用华为手机,这事件标志着美国对华
芯片限制的一次重大挫败。 ( )
6.2022年11月5日下午,国家主席习近平以视频方式出席在北京举行的《湿
地公约》第十四届缔约方大会开幕式并发表题为《珍爱湿地 守护未来 推进湿
地保护全球行动》的致辞。( )
7. 我国现存最早的完整农书《齐民要术》成书于北朝,它不仅记载了很多黄
河流域人们的农业生产经验,还介绍了"甘蔗""芭蕉""橄榄""龙眼"等南
方作物的习性和加工、贮藏、食用方法。( )
8. 社会主义改造的基本完成标志着社会主义制度在中国全面确立。()
9. 都江堰位于四川,属于热带季风气候,夏季高温多雨。( )
10. 国家主席习近平在2023年新年贺词中强调青年兴则国家兴,中国发展要
靠广大青年挺膺担当。年轻充满朝气,青春孕育希望。广大青年要厚植家国情怀
涵养进取品质,以奋斗姿态,激扬青春,不负时代,不负华年。( )
三、填空题(共10题;每小题2分,共20分)
1. 截至2023年2月14日,被誉为FAST的500米口径球面射电望远镜
已发现740余颗新脉冲星。
2. 当前,我国稳居全球第大消费市场、第一大网络零售市场,连
续14年成为全球第二大进口市场。
3.2月5日,国家主席习近平在北京2022年冬奥会欢迎宴会上的致辞上指出,
奥林匹克运动的目标是。
4. 2023年9月23日至10月8日,第十九届亚洲运动会在成功举办。
从开幕式上的"潮起亚细亚",到临别之际的"荷桂共生辉",一幅心心相容、
美美与共的亚运长卷在之江大地徐徐铺展。
5
6.2023年感动中国十大新闻人物"中国核潜艇之父", 抛家舍业,
隐姓埋名,为国防事业、为我国核潜艇事业的发展做出了重要贡献。

7	. 习近平新时	代中国特色社会	主义思想和毛	<b>E泽东思想、</b>	邓小平理论	、"三个
代表"	'重要思想、	科学发展观都是		基本原理与中	国具体实际	相结合的
产物。						
	그 글 4 <del>2</del> 7	·ᄷ·ᆿᆝᄽᄼᄝᄱ	+ 1. A .A. Y. D.			). N. H. I.

- 9. 建设教育强国,是全面建成社会主义现代化强国的战略先导,是实现高水平科技自立自强的重要支撑,是促进全体人民共同富裕的有效途径,是以

\_\_\_\_\_\_全面推进中华民族伟大复兴的基础工程。 10.2023年4月7日12时0分,双曲线一号固体商业运载火箭在我国\_\_\_\_

卫星发射中心成功发射升空,火箭按照预定程序安全顺利完成飞行,发射任务获得圆满成功。